

ABSTRAK

Hasan Al Asyhari (1209220029) : Sistem Pengelolaan Wakaf Salman Dalam Permodalan UMKM dan Dampaknya Terhadap Pendapatan

Dalam *roadmap* perwakafan nasional, Indonesia memiliki luas tanah wakaf sebanyak 57.263,69 Ha atau sekitar 0,03% dari luas daratan Indonesia dan perolehan wakaf uang mencapai 2,361 triliun rupiah per Tahun 2023. Total aset wakaf yang besar tentunya dapat memberikan dampak positif terhadap pertumbuhan ekonomi melalui pemberdayaan ekonomi masyarakat. UMKM merupakan salah satu instrumen ekonomi yang mempunyai peran penting dalam perekonomian Indonesia. Sektor UMK saja (non usaha menengah) telah menyerap 75,33 persen dari total tenaga kerja non pertanian, serta menyumbang sebanyak 60,34 persen dari total PDB nasional. Banyaknya total UMKM masih menyisakan persoalan paling mendasar yaitu permodalan. Wakaf Salman merupakan salah satu lembaga wakaf yang memberikan permodalan terhadap UMKM.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui sistem pengelolaan Wakaf Salman dalam permodalan UMKM dan dampaknya terhadap pendapatan.

Teori yang dipakai dalam penelitian ini adalah teori pengelolaan yang dikembangkan oleh George Robert Terry, teori modal yang dikemukakan oleh Munawir dan teori dampak yang di kemukakan oleh Otto Soemarwoto. Konsep pengelolaan dengan menerapkan fungsi pengelolaan sedangkan konsep modal adalah nilai kekayaan perusahaan yang didapat dari pihak internal ataupun eksternal perusahaan. Dan konsep dampak adalah suatu perubahan positif ataupun negatif yang terjadi sebagai akibat suatu aktifitas.

Metode penelitian ini adalah kualitatif deskriptif dengan menggunakan data primer dan data sekunder. Data primer diperoleh dari hasil wawancara kepada UMKM penerima modal dan kepada *Manager Waqf Development* di lembaga Wakaf Salman. Dalam penelitian ini menggunakan teknis analisis data kualitatif deskriptif yaitu suatu teknis analisis yang bersifat mendeskripsikan makna data atau fenomena yang dapat ditangkap oleh peneliti dengan menunjukkan bukti-buktinya.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa sistem pengelolaan Wakaf Salman dalam menghimpun dana wakaf melalui media sosial dapat mempermudah serta dapat menjangkau masyarakat secara luas dan memudahkan masyarakat untuk berwakaf. Selanjutnya dalam memproduksi aset wakaf di lembaga Wakaf Salman salah satu programnya melalui sistem permodalan kepada UMKM berupa hak guna aset ruko dengan skema bagi hasil 15-20 persen dari keuntungan dalam setiap bulannya sehingga dapat meringankan beban UMKM karena tidak adanya biaya sewa diawal sehingga para UMKM dapat mengalokasikan modal di awal untuk meningkatkan produktivitas usahanya serta memperbanyak produk yang mereka jual yang menjadikan bertambahnya pendapatan.

Kata Kunci : Pendapatan UMKM, Permodalan UMKM, Wakaf, Wakaf Salman